
令和７年３月 サンホーム豊田 施設見学 報告 
 

日時：令和 7 年 3 月 6 日（木）    
14：00〜15：30        

場所：多目的ホール          
参加者：   

安藤 敏市 様  (美⾥地区⺠⽣委員) 
対応者：              
利用者：女性利用者 A 様   

男性利用者 B 様    
田中 慎也（施設⻑）    
宮尾 優（サービス管理責任者） 

   
 

＜施設見学＞ 
① センタースペース（音楽療法活動中） 
安藤氏：こうやって声を出すということは、すごく健康に良いらしい。 
    皆さん、しっかり声が出ていて活気があって良いですね。 
 
② ライトスペース 
安藤氏：いろんな治具がありますね。これは何の部品ですか？ 
宮尾：自動車の部品と聞いています。検数と袋詰めは利用者さんもできるのです

が、最後のホッチキス止めが難しく、ここは職員で仕上げています。 
 
③ ダイヤ作業室 
安藤氏：（古いものと最新の和紙を比較して）凄く質が上がってますね。牛乳パ
ックが原料なのは良いですね。 
 
④ 食堂 
安藤氏：写真付きメニューはわかりやすくて良いですね。いろんなメニューがあ
りますね。食堂も天井が高くて、日当たりが良くて、良い雰囲気です。 
宮尾：食事ではグループホームの不正請求が以前報道されていましたが、実情と
して、利用者さんに請求できる食事代上限があるので、近年の物価上昇への対応
が難しくなってきています。 
 
⑤ 浴室 

安藤氏：大きいお風呂ですね。リフトもあるんですね。 
宮尾：リフトの方は数名ですが、高齢化もあり増えてきています。 



⑥ ２階フロア 
安藤氏：以前来たときは人がたくさんいて、少し怖い印象も受けたが、今日
は静かで落ち着いた雰囲気ですね。 
 

宮尾：今は喫茶と活動でほとんどの方が１階にいます。やはり中央のラウンジ
スペースに皆さん集まってくる傾向があります。 
人間の本能として、自立度が低い方ほど、一人で過ごすのを不安に感じ、監護
者の傍にいたいという印象です。 
 

⑦ ３階フロア 
安藤氏：ソファの色などもあるでしょうが、作りは同じでも女性のスペース
という雰囲気を感じます。テレビも天井からの吊り下げで良いですね。 
 
【質疑応答】 
安藤氏：以前よりスッキリして落ち着いた印象に感じた。以前ラウンジに人
がいっぱいいて怖かった。 利用者さんは一番楽しいことは何ですか？ 
 
A 利用者：部屋でゆっくり過ごす。 
B 利用者：・・・無言 
 
宮尾：B さんは何でもやってくれますね。特に畑が好きです。 
 
安藤氏：前回、畑の話が出て、私も畑を借りれそうな知人はいます。ただ、
継続的な手入れが可能かどうかは心配なので検討してほしい。 
何にせよ、引き続き色々企画してもらって、利用者さんを楽しませてあげて
ほしい。 
外国人の職員はいますか？ 
 
施設⻑：外国人の方は特養には勤めているが、サンホームにはいない。在留
資格等含め、介護福祉士を目指している関係もある。 
 
次回：6 月ｏｒ12 月 


